

Nombres: Batalla, Delfina y Suarez, Laura.

Referencia institucional: instituto colegio San Martín.

Correo electrónico: lauramicaela.suarezbosse@colegiosanmartin.com.ar,
delfinaluisa.batalla@colegiosammartin.com.ar

Palabras claves: expresión, democracia, libertad y juventud.

Cuerpo del trabajo: mínimo 300 palabras.

sión; lo que a su vez ayuda a muchos a poder tener derechos e igualdad de condiciones de vida mejorando así el bienestar personal de cada ser humano.

Los valores de libertad y respeto por los derechos humanos y el principio de celebrar eleccione la democracia. A su vez, la democracia proporciona el medio natural para la protección y la realización efectiva de los derechos humanos. Esto es una clara expresión de lo que significa para muchos la democracia, sin embargo nosotros como argentinos no solo tenemos bien en claro este concepto sino que también sabemos lo que es no tener la misma.

En esta jornada de reflexión y análisis crítico de nuestra historia, procedemos a hacer memoria para construir en casa uno de ustedes una profunda comprensión de las graves consecuencias económicas, sociales y políticas que produjo la dictadura militar.

Al decir esto estamos haciendo alusión al golpe de estado que sufrió la Argentina en 1976, la misma fue una acción cívico-militar que interrumpió la democracia no solo sacandoles los derechos básicos a la gente, sino que muchas personas adultas hoy en día no saben ni recuerdan quienes son sus padres debido a que fueron robados y despojados de sus propias familias y viviendas sacándoles su derecho de identidad, además de que también destituyeron o derrocaron a los poderes ejecutivo, legislativo y judicial.

Fueron más de siete años signados por la constante violación de los derechos humanos, crímenes de lesa humanidad y terrorismo de Estado, con desapariciones de personas, centenares de secuestros, privaciones ilegítimas de libertad, torturas en centros clandestinos de detención, apropiación de recién nacidos y exilios forzados de miles de argentinos. Además, el autodenominado Proceso de Reorganización Nacional también representó graves consecuencias económicas y sociales para el país, aumentando la pobreza que alcanzó a un tercio de la población.

Es por todas estas sucesiones de hechos que El Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia es el día en el que se conmemora en Argentina a las víctimas de la última dictadura militar, es decir el 24 de marzo de todos los años.

En el modelo de ONU que pudimos presenciar todos nosotros, se pudo dar un espacio en el cual se nos dio la libertad para expresarnos y a la vez poder hacer respetar los derechos básicos (si bien no solo de argentina) sino de los países que nos tocó a cada uno. Todos pudimos informarnos de nuestros países y poder darnos cuenta de lo importante que es para todos los seres humanos tener un lugar y la oportunidad de poder expresar cualquier tipo de disconformidad con el ambiente que que otras pernos

actos podemos interrumpir la buena continuidad de la vida de los d pueden debatir y dar a conocer diversas problemáticas ajenas sino que se pueden solucionar debido a que varios pueden no conocer las condiciones de vida de gente tAsí como fue en la unqui, también tuvimos un modelo de la ONU en nuestra escuela. En el que cada delegacion contaba los proyectos que tenía para mejorar su país y después de terminar de hablar, las demás delegaciones hacían preguntas que no faltarán el respeto y que fueran acordes al tópico que se estaba hablando, los cuales eran: Trata de personas, Medio ambiente y Regimen carcelario.

En mi caso, a mi me tocó el país de India, el cual pensé que nos iban a hacer preguntas muy difíciles o que nos iban a faltar el respeto por nuestra delegación en sí, pero la verdad es que sucedió lo contrario. Me sentí respetada a la hora de las preguntas, al ver como las demás delegaciones no faltaban el respeto y fue una experiencia única. Hubo una parte en la que teníamos que votar que delegación tenía el mejor proyecto y lo bueno de eso es que significa que hubo democracia, cada delegación voto lo que creía correcto, sin trampa, sin ser comprada, nada.

Anteriormente hablamos de nuestra experiencia en el modelo ONU y en la unqui, que ambas nos dieron la posibilidad de expresarnos, contar nuestro proyecto y ser escuchados. Aparte de este proyecto hicimos otro que fue una representación del debate presidencial que hubo acá en la Argentina antes de las elecciones de la primera vuelta. Ahora nos vamos a adentrar un poco a como lo vivimos nosotros.

Un día la profesora Bruschi Celeste vino a nuestra clase y nos ofreció participar de este debate, a mi me pareció un buen proyecto y sabia que iba a ser escuchada, que me iba a divertir y que iba a conocer gente. Cada grupo eligió un partido político que estaba en el debate original, a mi por ejemplo me tocó el frente de izquierda, el cual tenía que hacer conocer sus propuestas y hacerles preguntas a los demás partidos que eran: Union por la patria, Juntos por el cambio y La libertad avanza.

Conocí a mis compañeros de trabajo, los cuales me permitieron hacer conocer nuestro grupo a la gente, dar un poco de información de lo que íbamos a hablar, me escucharon cuando les leí las preguntas que tenía preparadas, y cuando les conté de mi texto.

Los demás grupos escucharon, la gente escuchó las propuestas sin interrumpir, lo que nos hizo sentir escuchados, nos dio la libertad de expresarnos libremente con nuestra ideología.

A la hora de hacer preguntas tuvimos la libertad de decirles a los jóvenes nuestras respuestas y nuestra opinión sobre los demás partidos, todos escuchaban con atención y respetaban nuestra voz.

¿A que quiero llegar con esto? Bueno, cada uno de los que participamos fuimos escuchados y respetados aún teniendo opiniones diferentes. Tuvimos la posibilidad del habla cuando era nuestro turno de alzar la voz y tuvimos la libertad de expresión cuando hacíamos las preguntas hacia los otros partidos políticos. Hubo democracia, respeto y solidaridad y estas palabras son claves para conmemorar los 40 años de democracia.

Muchas gracias!